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Présentations de Liam-Joachim et de Jorim 

« La présentation de Jésus au Temple 
 
 
 

 Méditation 
 

Les enfants du CDE sont descendus découvrir avec leurs monitrices cette histoire de la 
présentation de Jésus au Temple; en profitant de quelques crêpes, ils vont se rappeler que la 
forme ronde de la galette évoque le soleil, la lumière, et que Jésus est lumière pour le monde, 
selon les promesses de Dieu, à travers les aléas de nos histoires humaines. 
La fête de la Chandeleur de vendredi correspond en effet, nous l’avons vu avec eux, à la fête 
de la présentation de Jésus au Temple.  
Certaines traditions disent d’ailleurs que c’est seulement maintenant que l’on peut ranger la 
crèche car maintenant Jésus est passé de la crèche au Temple et déclarent que maintenant la 
Lumière est offerte publiquement à l’ensemble des nations.  
Au jour de la présentation de Jésus au Temple, nous sommes au 40è jour après Noël : vous 
savez que le chiffre 40 est important, bibliquement, pour désigner un temps de préparation 
avant le passage à une phase d’accomplissement (pensons aux 40 jours de déluge, 40 années 
au désert, 40 jours (et nuits !) de marche pour Elie avant la révélation de Dieu à l’Horeb, il y 
aura les 40 jours de Jésus au désert après son baptême avant d’entamer son ministère, etc).  
Après ces périodes de 40 jours/année, QUELQUE CHOSE se passe.  
Les dispositions de la loi de Moïse établissent qu’au bout de 40 jours, un rite de purification 
doit être accompli pour les jeunes garçons, avec une montée au Temple et l’offrande d’un 
sacrifice. A partir de ce moment, la mère est considérée comme à nouveau féconde et peut 
reprendre sa place dans la vie sociale et religieuse.  
Nous pouvons donc nous douter qu’en ce 40è jour, il va « se passer quelque chose » au 
moment où Marie et Joseph arrivent au Temple.  
Eux ne le savent pas encore évidemment .. ils arrivent pleins de ferveur et de joie, pleins de 
reconnaissance pour accomplir ce qui est attendu d’eux.  
La lecture du récit de Luc nous permet de réaliser que Marie et Joseph ne font pas cela « par 
obligation » ou par « nécessité ».  
La « loi » qu’ils accomplissent est bien évidemment l’expression de leur foi, de leur fidélité à 
la foi de leur peuple, expression de leur ferveur pour s’inscrire dans cette Alliance qui les lie, 
les porte, et les constitue - et non pas un rituel d’obligation « parce que cela se fait ».   
Par ce geste de la « présentation /consécration » de leur enfant à Dieu, Joseph et Marie 
expriment que cet enfant ne leur appartient pas, qu’il leur a été donné par Dieu et que c’est 
Lui qui va guider l’enfant vers l’accomplissement de sa vocation.  
Il n’est donc pas étonnant que le lectionnaire associe à ce texte de Luc le passage du prophète 
Malachie qui nous annonce que « soudain entrera dans son temple le Seigneur que vous 
cherchez ; et le messager de l’Alliance que vous désirez, voici qu’il vient, dit l’Eternel des 
armées » (Mal 3 : 1b) 
Voici donc « ce qui se passe » en ce 40è j : l’entrée dans la phase de révélation pour tous de 
ce que cet enfant représente, pour l’humanité, pour l’ensemble des nations. 



Le vieux Siméon ne s’y est pas trompé, lui qui « attendait la consolation d’Israël » (Lc 2 :25) et 
qui découvre en l’enfant « Le Salut de Dieu, préparé devant tous les peuples ; lumière pour 
éclairer les nations, et gloire du peuple, Israël » (Lc 2 : 33) 
Nous avons déjà médité ce texte il y a quelques semaines.  
Siméon était dans l’attente, dans la confiance, dans le discernement des signes qui lui seraient 
donnés pour confirmer que les promesses des prophètes du Premier Testament n’étaient pas 
vides, vaines, et qu’elle seraient accomplies.  
En ce 40è j, sa disponibilité intérieure, sa curiosité, sa faim, son attention aux signes est 
toujours bien là … mais ni Anne ni lui ne savaient que ce serait le 40è j !  
Ce « 40è jour » est connu de Dieu seul, ce moment, cet instant de révélation n’est pas 
prévisible, il est préparé par Dieu et offert au croyant au moment opportun – ce fameux 
« Kairos » dont parlera Paul dans ses épîtres.  
Pour Anne et pour Siméon, ce jour, le 40 è de la vie de Jésus, est LEUR KAIROS, leur instant 
de « reconnaissance », de découverte, .. que Dieu est bien entré dans ce Temple comme 
Malachie l’annonçait .   Attendre et accueillir ce kairos …..  
 

* La prophétesse Anne m’interpelle particulièrement, ce matin : cette vieille dame de 84 ans, 
qui ne quitte pas le temple et qui sert Dieu, nuit et jour, par des jeûnes et des prières. (quelles 
dames ont atteint cet âge ici ? ☺) …. 
Elle jeûne : elle est donc dans un esprit de disponibilité à l’égard de Dieu – elle « fait le vide » 
en elle, se débarrasse du superflu ; elle se libère de ce qui « occupe/remplit » le corps et 
l’esprit, pour rester disponible au Seigneur. Elle est « vidée » pour « accueillir» ce que Dieu 
tient en réserve pour elle, et qu’elle aura à partager, dont elle devra rendre compte.  
Elle est dans un état d’esprit d’ouverture : passer de l’attente à l’accueil de l’inattendu ! 
Passer du vide et de la faim à ce qui comble, sustente et fait vivre.  
Par son jeûne, elle est disposée à se laisser surprendre par Dieu !  
Le jeûne n’est pas qu’un choix personnel, pas seulement une initiative qui émane du croyant, 
mais il est aussi une forme d’adhésion, de d’attitude, de réponse à Dieu, qui se prépare à nous 
visiter.  
Le jeûne n’est pas une pratique pour être bien vu.e de Dieu – il n’est pas une œuvre méritoire, 
il n’est pas une obligation à laquelle se soumettre parce qu’elle est exigée de Dieu, mais il est 
un choix spirituel, une voie montrée par Dieu pour offrir un espace de rencontre et un espace 
que Dieu puisse utiliser pour se révéler au croyant.  
Anne jeûne, et cela est désigné par l’évangéliste comme un service à Dieu, une mise à son 
écoute pour recevoir les enseignements et les messages qu’Il lui destine, à elle en particulier 
… Alors ce 40è jour de la vie de Jésus est accueilli par Anne comme tel, comme la réception 
de ce Kairos, car il y avait une disponibilité à cet inattendu qu’est la Révélation offerte par 
Dieu en Jésus.  
 

Anne, la vieille dame de 84 ans, qui « survient » soudainement et « s’impose » dans la 
scène ! On ne l’y a pas invitée …mais elle « survient » pour proclamer haut et fort que cet 
enfant est celui qui accomplit la rédemption de Jérusalem.  
 

Comme cela est bien écrit, et bien construit ! Dans Malachie, il y a cette annonce du Messager 
de Dieu (= Dieu lui-même) qui « soudain » entre dans le Temple, avec effet de surprise, 
d’inattendu, et mène l’action radicale de purification (feu du fondeur et produit des 
blanchisseurs) et ici nous avons cette « petite vieille » qui « survient », déjoue tous les 
pronostics et devient l’annonciatrice du salut de Jérusalem !  
 



Quel âge a Anne ? ( = question à l’assemblée ) : 84 ans – et - question aux matheux - de quoi 
84 est-il le produit. ? x ? = 84  --) – 12 x 7 = 84 … 12 pour les Tribus d’Israël et 7 – symbole du 
monde entier- qui représente les nations … 
Sans vouloir forcer outre-mesure les chiffres, nous pouvons voir dans l’âge d’Anne, la 
synthèse qui associe les nations et Israël, tous récapitulés dans sa vie d’attente du salut de 
Dieu et le rachat de Jérusalem…  
  

Joseph et Marie étaient montés à Jérusalem pour offrir un sacrifice de « rachat » de leur 
premier né. Tout en étant conscient que tout leur vient de Dieu, le rachat du 1er né était 
possible puisque des prêtres assumaient désormais le service au Temple.  
Malachie s’en était pris justement à ces prêtres devenus indignes de leur fonction et annonçait 
que Dieu lui-même reprendrait le contrôle du culte, du service au Temple, etc. 
Joseph et Marie viennent accomplir le sacrifice de rachat de leur fils et Jésus lui-même est 
reconnu par Anne comme Celui qui rachète le peuple, qui assume cette fonction de 
réconciliation et de restauration du lien entre Dieu et les croyants. Rencontre des projets de 
Dieu et de l’humain… 
 

Au 40è jour, Dieu révèle ceci (ce rachat par Jésus) à celles et ceux qui sont présents et qui sont 
disponibles à accueillir cette nouvelle réalité.  
Combien étaient présents dans les alentours du Temple à ce moment ?  
Combien ont entendu les propos de Anne ? 
Combien y ont cru et se sont laissé aller à chercher, accueillir, et intégrer cette nouvelle ?  
Combien ont accordé du crédit à cette « vieille femme », cette « grenouille de bénitier » ?  
Pour combien de personnes, ce 40è jour fut-il celui du passage à une autre étape de leur vie 
avec Dieu ? 
Anne ne cherchait pas à scorer ou faire du chiffre … Depuis des années, elle attendait.  Par le 
jeûne et la prière, elle s’était mise dans les dispositions pour laisser Dieu la guider vers ce 
« 40è jour », moment opportun - selon le cœur de Dieu - pour la révélation et de la 
proclamation à tous de ce que Jésus allait être pour l’humanité.  
Elle est « survenue », elle a vu, elle a compris, et elle a rendu témoignage de ce Christ lumière 
des nations.  
 

Ce matin, nous nous sommes rassemblés ici – certains par habitude (« il y a de saines 
habitudes » disait ma grand-mère), certains par accident, certains pour l’événement et pour 
la joie de présenter Liam et Jorim à Dieu.  
Dieu seul sait pour qui ce rendez-vous est «son 40è jour » - ou peut-être les textes de ce matin 
sont-ils des guides pour se mettre en condition comme Anne et Siméon et accueillir au 
moment venu ce que Dieu a en réserve comme révélation. 
 

Raissa et Wilfried, Gaëlle et Samuel sont venus ce matin présenter leurs enfants à Dieu et à 
notre communauté.  Ils sont venus rendre grâce pour les enfants que Dieu leur a donnés. 
Eux aussi sont dans cet inattendu que représente chaque enfant …Nul ne sait ce que Liam et 
Jorim deviendront – chaque enfant, chaque vie, chaque cœur, est unique et irremplaçable – 
et à chacun, par amour, par grâce, Dieu a confié un projet à habiter, une mission, une 
responsabilité dans son plan pour le monde. 
Notre responsabilité à tous est d’être comme Siméon et Anne, dans cette disponibilité pour 
accueillir les révélations dont il ne cesse de jalonner nos routes.  
Que ce soit par le jeûne, la prière, le service, l’étude, l’engagement, etc, que nous puissions 
nous aussi «survenir» dans les lieux et les temps que Dieu a établis pour être les lieux et les 
temps de révélation de chacun.  



Que nous puissions rendre compte autour de nous de cette lumière que le Christ représente 
pour l’humanité entière,  
que nous puissions le louer et indiquer au plus grand nombre quelle réconciliation Dieu leur 
offre en son fils, notre Seigneur.  
Amen 


